

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA:

De interés legislativo la 1° Jornada Intersectorial de Cannabis en UNER, a realizarse el viernes 13 de junio en la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional de Entre Ríos.

AUTOR: ROSSI, Juan Manuel

COAUTORES: GODEIN, Mauro; LENA, Gabriela; LOPEZ, Alcides Marcelo; RASTELLI,

Ruben; STREITENBERGER, Carolina.

BLOQUE JUNTOS POR ENTRE RÍOS



Honorable Cámara:

El próximo 13 de junio se llevará a cabo en Paraná la 1º Jornada del Proyecto de Extensión "Relevamiento participativo intersectorial sobre la situación sanitaria del cannabis en Entre Ríos", organizada por el Frente de Organizaciones Cannábicas de Entre Ríos (FOCER), en articulación con la Facultad de Ciencias de la Educación y la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Nacional de Entre Ríos (UNER). La actividad forma parte del Programa UNER Cannabis, que impulsa el abordaje integral de los usos terapéuticos, sociales y sanitarios del cannabis en la provincia.

Sabiendo que el uso medicinal del cannabis regula funciones claves como el estado de ánimo, el apetito, el dolor y la inflamación, en el 2021 se sancionó en Entre Ríos la Ley N.º 10.894 de Accesibilidad al Cannabis con Fines Médicos, Terapéuticos y/o Paliativos del Dolor, que establece un marco jurídico pionero y avanzado para regular el acceso seguro, informado y equitativo al cannabis con fines de salud. Sin embargo, a más de tres años de su sanción, la ley aún no ha sido reglamentada, lo cual impide su efectiva implementación. Cabe destacar que reglamentarla es indispensable para garantizar los derechos que enmarca, asegurar estándares de calidad y trazabilidad de los productos, y promover el acompañamiento médico adecuado a las personas que usan el cannabis como recurso terapéutico.

En ese marco, la jornada del 13 de junio reviste especial importancia, ya que se presentarán los resultados del Relevamiento participativo intersectorial sobre la situación sanitaria del cannabis en Entre Ríos, elaborado por un equipo de estudiantes y docentes de la UNER. Esta investigación reúne información clave sobre el acceso a tratamientos, prácticas de autocultivo, producción



local, acompañamiento médico y percepciones sociales vinculadas al cannabis terapéutico, con el objetivo de contribuir a la formulación de políticas públicas basadas en datos empíricos y en el diálogo con la comunidad. La presentación estará a cargo de parte del equipo de investigación del proyecto: Guillermina Ferraris, Justo José Satto Salvarezza y Tabaré Echeverría.

La jornada contará además con exposiciones de investigadoras e investigadores provenientes de la Universidad Nacional de Entre Ríos (UNER), la Universidad de Buenos Aires (UBA), el CONICET y la Fundación Sannar. Durante las exposiciones se abordarán temáticas vinculadas a la producción de alimentos funcionales, la elaboración de preparados magistrales, el desarrollo de laboratorios comunitarios de análisis, estudios experimentales en modelos animales, y tecnologías de mejora en la administración de cannabinoides. Estos aportes científicos permitirán ampliar el conocimiento disponible y fortalecer las capacidades locales en la materia. La participación de organizaciones sociales como FOCER, Efecto Séquito, Bioguay Ltda., Cannabis Medicinal Concordia y Cultivadores Terapéuticos Costa del Uruguay otorga a esta iniciativa un carácter genuinamente intersectorial y territorial, donde se articulan el conocimiento académico, las prácticas comunitarias y la defensa del derecho a la salud.

Por las consideraciones aquí esgrimidas, solicito a mis pares el acompañamiento de este proyecto de declaración.